Nishinomiya city assembly news 3月定例会 第147号 TOPICS ▶ 令和3年度予算について ▶ わが会派はこう思う



額では前年度から約33億円の増となってい よる介護保険特別会計の増などにより、

区分	予算額	前年度比
一般会計	1938億5621万円	0.4%増
特別会計	908億8514万円	2.5%増
企業会計	476億8922万円	0.6%増

一般会計(主な増減)

を目的として、

令和4年4月から生活系ご

のうち「もやすごみ」と

その

他プラ」、

種類

新型コロナウイルスワクチン 接種事業など新型コロナウイ ルス感染症対策事業費の増

約**33**億円

教育費

で指定袋制度が導入されます。 事業系ごみのうち「可燃ごみ」

また、 の計3 公民館及び図書館の事業を 総務費に変更、春風小学校 教育環境整備事業費の減

约**26**億円

(を除き過去最大の規模となっています。 当初予算の総額としては、 阪神・淡路大震災直後の平成7年 3年連続

口 決 補正

令和3年 度 般会計補正予算(第1

全会

ルスワクチンの接種に係る経費などによ

般会計の増や、

要介護認定者数の増に

総

令和3年度の当初予算は、

新型コロナウ

和3年度当初予算

ひとり親世帯臨時特別給付金に準じ、 ひとり親世帯への支援 令和2年度に国の制度として実 臨時特別給付が実施されます。 施された、 市 独

▽事業者等への支援

支援金が給付されます。 による影響を受け、 短営業や不要不急の外出・ 小規模事業者等に対し、 売り上げが減少した中 市 移 独 首の 動の 自 時 粛

(市長提出

可決

るものです。

今後、

新しい時代に対応し、

本市の新たな取り組みを踏まえた改定を行

施策の根本となる方針として市長が策定す

関する総合的な施策について、

その目標や

教育大綱は教育、

学術及び文化の振興に

れました。 うにあたり、

15名の方から58件の意見提出 パブリックコメントが実施さ

改定されます。

これらの意見を踏まえ、

の こみの減量及び再資源化の推進、 徹底、 棄物の処理及び清掃に関する条例 収集作業時の安全確保と効率化 全会一致で可決 分別排

GIGAスクール

GIGAスクール構想の目的実現のため **人タートパッケージ**

【一般会計】

経理する会計です。

【特別会計】

収入で事業を行う場合に、経理を一般 会計と区分する必要があるため、条例 に基づいて設置している会計です。

ル・スタートパッケー 策が総覧できるGIGAスクー 施に合わせ、関連する本市の施 す。令和3年4月からの本格実 体制など、 校のインフラ整備や今後の推 のICT端末を用いた学習・ 化 まとめられました。 援や教職員へのサポート、 **達実に展開する必要がありま** は、 の姿を示した上で、 本市が目指す教育の情報 各施策について検討 児童生徒 が取り

口

決

実施する生活系ごみ

0

新分別収集区分

致で可決 号

導入されます。

(総務・教育こども常任委員会

西宮市教育大綱の改正

(素案) に対す

意見提出手続き(パブリックコメント)

燃ごみ」の2種類についても指定袋制度が のうち「 「缶・ペットボトル と 「その他」 主な審議日程

3月定例会の主な内容を

お知らせします。全ての

議案等の審議結果はP12

をご覧ください。

本会議 施政方針の表明、 提案説明 19金

26 金 本会議 代表質問 (3人)

1 (月) 本会議 代表質問 (2人) 2(火)

3 水 本会議 一般質問 (16 人) 4休

本会議 一般質問 (1人)、 質疑、委員会付託など 予算特別委員会 (全体会) 5金

(総務、健康福祉、教育こども)

10 (水) 常任委員会 (民生、建設)

12 金 予算特別委員会

(総務、健康福祉、教育こど も分科会)

予算特別委員会 (総務、民生、建設分科会)

予算特別委員会 (民生、建設分科会)

連合審査会 (総務・教育こども) 常任委員会 (教育こども)

> 予算特別委員会(全体会) 常任委員会

(総務、民生、健康福祉、 教育こども) 23 (火) 本会議 委員長報告、討論 採決

行政運営の基本的な経費を計上して

特定の事業を行う場合または特定の

て申し述べます。

さて、令和3年度予算につい

きたように、始まったばかりの

いません。また繰り返し述べて

その意思はまだ共有されて

最後の構造的改革が不可欠です 市立中央病院の在り方について、 ぬまま莫大な赤字を生み続ける

行政経営改革は総歳出の圧縮が

ことと致します。

分かりやすく発信することも大

が会派はこ

-では、各会派の考えを文字どおり自由に述べています。 言葉遣いなど各会派の責任で執筆していますので、さまざまな角度から西宮市

議会の等身大の姿を感じていただければと思います。 優=幹事長

> 申し上げ、感染者及び関係者の ました。心よりご冥福をお祈り 2千人を超える感染者が発生し け暮れた1年でした。本市でも 成します。 3年度西宮市一般会計予算に替 し上げます。 不幸にも多くの方が亡くなられ 皆様には心よりのお見舞いを申 令和2年度はコロナ対応に明

> > 予算であったことに警鐘を鳴ら

しましたが、コロナ禍の影響が

ず大幅な基金

(貯金) 取り崩し

高が増加に転じたにもかかわら

災後、はじめて市債

(借金) 残

す。令和2年度は阪神淡路大震

妥当かつ適切な事業や予算付け

ただ、総合的な判断としては

収束に向け、協力してまいるこ だきます 員、また各部署職員の皆様方の め保健所、市立中央病院の各職 とをあらためて表明させていた て当会派も当局と一丸となって だにしなかった事態に遭遇し、 こ苦労に感謝の意を捧げ、併せ こ苦労されました。市長をはじ

められます。経営改善を果たせ

に再開時期を明示することが求 容についても再度吟味し、同時 止にとどまらず、この機会に内 凍結しましたが、単なる一時停 から、投資的事業10事業を一時 は財政の見通しが不透明なこと 改められたとは言えません。市 3年度も目に見えて意識され、 あるとはいえ、この流れは令和

だ十分な相互理解に至らない部 り、市長の施政方針も含めてま 予算には多岐にわたる項目があ 率直に申し上げれば、新年度 疑義の残る事項も含まれま

坂 上

明

かみたにゆみ うえだあつし

川村よしと

左

政新会は総合的見地から令和

題につきましては、次回の決算 第一義とし、残された各政策課 乗り越えること、これを我らの も市当局と一致協力して危機を を投入すべきであります。今後 する行動に当面行政能力の多く また、新年度も感染拡大防止策 していただきたいと思います。 るよう、行政能力を最大に発揮 うもない状況ではありますが、 でしょう。市単独ではどうしよ おそらく年度いっぱい続くこと です。令和3年度は未曽有の国 案全体としては賛成とするもの 会の課題や困窮を少しでも緩和 と、これによって生じた地域社 適宜適切に混乱なくこれがなせ 家的事業であるワクチン接種が

市当局におかれましても予想

についての明示も充分ではあり 結果として必須ですが、これら

あらためて検証させていただく 審査や次回の予算審査において、 極めて重要たることに鑑み、議 であり、市政の安定した運営が

大原 山田ますと 八代 大川原成彦 町田 松田 英治

れます。感染拡大の防止、医療 の確保に努めていますが、市税 極的に安全性・有効性について 体制の充実・強化や、危機的状 財政的には厳しい状況が予測さ 収入の大幅な減少見込みなど、 した。昨年度より、市は大規模 約1939億円の予算となりま 約3324億円、一般会計では 除いて、過去最大の規模となる 全を期すべきです。併せて、積 に備えた万全の対応を求めます。 みなど、市には、あらゆる事態 の支援、経済の回復への取り組 況に陥っている市民や事業者へ な事業を延期するなどして財源 淡路大震災直後の平成7年度を しては3年連続の増で、阪神・ 一域で迅速かつ円滑な接種に万 一ワクチンの接種体制について 市は、ワクチン接種が身近な 令和3年度予算案は、総額と

切です。今こそ私ども公明党の の声を届け、かつてない大事業 ネットワーク力を発揮し、現場 の成功に全力で取り組みます。 デジタル化の推進について

昨年の各種給付金などの支給

保です。高齢者や障がい者、外 国人などあらゆる人が環境や能 リティー(利用しやすさ)の確 策を通じて脆弱性が明らかにな く利用できるようにすべきです 重要な視点は、情報アクセシビ 刀にかかわらず情報を不自由な `た市のデジタル化推進に最も 時間がかかるなど、コロナ対

引き続き強力に進めなければな り組みを進めていくべきです。 活用し、全力で国土強靭化の取 りません。本市は阪神・淡路大 される南海トラフ地震や近年の と暮らしを守るための施策は、 る巨大地震などから市民の生命 より延長された国の補助金等も 豪雨災害など、公明党の提言に る台風災害や豪雨災害、切迫す 震災を経験しており、今後想定 防災・減災の推進について コロナ禍にあっても激甚化す

どを強力に進めていくべきです。 資源を活用した再エネの導入な 源化を進める大胆な投資、地域 エネルギー 工程表を作ることや、再生可能 く評価致します。50年に向けた たところであり、その決断を高 しました。公明党が提言してい 酸化炭素)排出実質ゼロを表明 (再エネ)の主力電

組んでいくことを改めてお誓い 線の政策実現に、より一層取り 本市の未来を開くため、市民目 機を乗り越え、安心と活力ある し上げます。 公明党議員団は、未曽有の危



澁谷 草加

50年までにCO₂ (1

充するだけの財源を安定的に確 ている責務を着実に果たし、拡 ることによって、教育や子育て 革を実施し、行政の効率化を図 財政状況を見据えて行政経営改 災害対策などの自治体に課され 文援、高齢者福祉、障害者福祉 そのうえで、急速に悪化する

6億円で、2年度当初予算より は市税の47・7%を占める40 %の減少としています。 度当初予算より26億円、3・0 51億円を見込んでおり、 算の歳入では、市税について8 。市民税 · 2 年

八木米太朗 24 億 円、 います。 5・7%の減少として

智清

云派・ぜんしん

祐介 菅野 雅一長

大迫純司郎 たかのしん

すことです。 市民生活に安全と安心を取り戻 全の体制を構築し、一日も早く むとともに、ワクチン接種で万 ナウイルスの感染拡大を抑え込 市政の最優先課題は新型コロ 行政経営改革の実行を!

保しなければいけません。

令和3年度一般会計の当初予

■悪化する財政状況

みはリーマンショック時を上回 響を与えており、税収の落ち込 機は幅広い産業分野に大きな影 少になりました。新型コロナ危 はさらに前年度比約20億円の減 円の減少になり、22年度決算で 決算の市民税は前年度比約20億 ョックが挙げられ、平成21年度 去のケースとしてはリーマンシ 市民税が大幅に落ち込んだ過

将来的には地方交付税などの削 けられません。 財政状況が厳しくなることは避 減も想定しておく必要があり、 税収が増えることは考えにくく の高齢化が見込まれているため また、今後は人口減少と一層

策定し、78の取り組みを進めて から3年間を取り組み期間とし は令和元年10月、行政経営改革 営改革の実行が不可欠です。市 た行政経営改革前期実行計画を 基本方針を定めました。2年度 この状況の打開には、行政経

> 進めなければいけません。 います。これらの改革を着実に

|実行状況を監視し提案します

進と監査機能の充実・強化、 に実施する必要があります。 共施設マネジメントなどを着実 共施設の全体量の削減を図る公 収納対策の推進、内部統制の推 ョン (DX)、職員数の適正化 ジタル・トランスフォーメーシ 抜本的な見直しと取捨選択やデ 行政経営改革として、業務の

は行政経営改革の推進を強く求 応じて提案をしていきます。 め、実行状況を監視し、必要に プが必要です。会派・ぜんしん 登志郎市長の強いリーダーシッ 行政経営改革の実施には石井

るとみられています。



岝 花岡ゆたか 田中あきよ 彰 宮本かずなり 中尾 孝夫優 河崎はじめ

新型コロナウイルス感染症

期に新型コロナウイルスの感染 克服しなければなりません。 を正常化させ、未曽有の国難を クチン接種等の対策によって早 拡大を抑え、経済や社会の交流 数百万人の死者を数える今、ワ 世界で1億数千万人の感染者

|医療福祉施策の充実

多くの国民が医療福祉施策の充 犯対策35%などと回答しており、 実を求めています。 療健康づくり41%、交通安全防 な分野」として、福祉43%、医 しに関する世論調査において、 - 将来の行政機能に対して必要 内閣府による地域社会の暮ら

■待機児童・不登校

いじめ対

います。 課題は保育所待機児童の解消と 不登校・いじめ対策」を挙げて 本市幹部職員は「本市最大の

> 遠 規模保育事業所8園を今春に開 1~3歳児を対象とした特区小 岩・高木の3地区で、西宮初の 需要が逼迫している夙川・越木 しました。 待機児童対策では、特に保育

学校や市教委が対応に当たって り、市教委は危機感を持ってい 的自立を目指して学習活動等を 山口の各地区でも新設し、社会 加え、令和3年度に瓦木・塩瀬 ろ学級」として既存の2カ所に ます。不登校支援施設「あすな 00名を超える状態が続いてお います。不登校は3年連続で8 元年度)が発生しています。 94名、不登校866名(令和 問題行動2068件、いじめ3 いじめは情報の共有が大切で

危機の財政運営

行います。

計1939億円、特別会計・企 あるものの、令和3年度一般会 備事業などの事業進捗に制限が 中央体育館・陸上競技場等再整 影響を見据え中央運動公園及び コロナ禍による財政収支等の

を補う適正配置を行うべきだ。

調査で、「住み続けたくない」 用が進む施策を行い、数年後の また、児童生徒の状況として

ばなりません。 動物愛護基金の導入などユニー ティ豊かな市政を推進しなけれ しますが、安定の中にもアメニ クな施策も含め各種施策を実施 るさと納税を活用した犬猫等の 醸成、行政経営改革のもと、ふ コロナ対策、シチズンシップの 令和3年度施政方針がうたう

きますよう宜しくお願いします。 制のもと、公共政策の決定者、 たすべく誠心誠意努力しますの る6議員はその役割を十分に果 執行機関の監視者、政策の提案 に四つの役割を担っています。 ・立案者、民意の集約者といっ 市民クラブ改革に所属してい 何なりとお申し付けいただ

で厳しい財政状況にあります。 を77億円も取り崩した予算編成 ために積み立てている財政基金 し、財源の不足が生じたときの 予算が編成されています。しか の対前年度比+1・0%の当初 業会計を合わせた3324億円

■アメニティ豊かな市政

議員の役割

地方議員(議会)は二元代表

維新の会西宮市議

江良健太郎 浄優 多田 脇田のりかず 裕

を願います。今後については 果により終息に向かうことを切 だ不透明ですが、ワクチンの効 れている方の一日も早いご回復 をお祈りするとともに、罹患さ に願います。 より、亡くなられた方のご冥福 新型コロナウイルス感染症に

考慮し、余るを損じて足らざる が存在する。同じく税を納めて 賛同。一方、まちづくりのため くりの施策について、コミュニ できない。今後の厳しい財政も も、地域に支出される税金に不 少ない地域という地域間不均衡 の市民集会施設は、多い地域と 務部局への移管等の方向性には 進、図書館・公民館等の市長事 ティ・スクールや生涯学習の推 公平が生じている。今ある全て 施設や設備を更新することは (代表質問抜粋)市のまちづ

> 策と実効性ある仕組みを作るべ となる。そのためには資金調達 施策実現のため一貫性のある政 皿が必要だが、今の市にはない てから提案しているソーシャル が課題となる。行政には、かね 今まで組織だけでなく、新たな また、今後のまちづくりには、 ・インパクト・ボンド等の受け ジネス等、 会問題を解決するソーシャルビ 、材や企業等を巻き込んで、 産官学の共創が重要

い中ではさらに重要となる。こ 策がどれだけ効果があったのか て、ネットスーパー等ITの活 続けたくない」という方の理由 る。例えば、「このまちに住み れた市民の意識調査が必要であ り等がわかる、経年的に調査さ 域ごと、理由や意識の移り変わ を検証することは、財政が厳し れには、同じ問題に対して、地 とても重要であるが、行った施 また、市民の声を聞くことは 「買い物不便」があったとし



果たすため、今後も、市政の改 そのことを忘れずに、より良い 金で賄われています。私たちは 債です。つまり、将来世代の借 たが、その原資の多くは赤字国 くの給付金などが支給されまし ついて提案を行った。 べきだ。(他) 公立保育園を民 うな効果的な広報広聴に変える 考えています。未来への責任を さないことを最も大切なことと 新の会は、子供達にツケをまわ 社会を残さねばなりません。維 営化等、教育、福祉、 最後に、これまで国等から多 財政等に



と思う人が減ったとする。この ように施策の有効性がわかるよ ひぐち光冬 佐藤みち子

|新型コロナ感染症

ちさまざまな困難が増す介護、 高くひとたび発生するとたちま 求めています。とりわけ市に対 補填、事業・雇用の継続に向け検査、医療機関への十分な減収 な検査(社会的検査)の実施を 福祉事業所、施設等への定期的 しては、クラスターの危険性が た抜本的な補償を国・県・市に わが党は一貫して、大規模な 対策について

本的な体制強化を求めました。 保健所業務も医療機関と同様に 定期的な実施と、入所者を対象 ったところです。今後も検査の を対象にした検査が3月に始ま く本市でも高齢者、障害者事業 要望し続けてきました。ようや にすること等を求めます。また. 所、施設の従事者約1万5千人 時期大変逼迫しましたが、抜 国の交付金を活用する市独自 新たに1~3歳を対象にした特 保育所の待機児童解消策では

日本共産党西宮市会議員団

て、複数の議員が集まってで

合理的に行うことを目的とし 【会派】… 議会運営を円滑・

きる、政策・理念をおおむね

り親世帯などの生活困窮者に対 けている中小零細事業者やひと わが会派も賛成しました。 を含む補正予算案となっており する支援を求め、こうした要望 策では、飲食に限らず影響を受

野口あけみ食

まつお正秀

国民健康保険料について

度も値上げとなり、今後引き下 指します。 できますが、引き続き拡充を目 た。代わって新たな減免制度が 順次削減されることとなりまし 入れが国の厳しい指導により、 げのための一般会計からの繰り 年取り組んできましたが、新年 わが党は国保料引き下げに長

|市役所のデジタル化について

■子育て支援について

向け奮闘したいと思います。 から中学3年生までの約1万2 となりました。残る小学4年生 年生までが新たに所得制限なし ようやく小学1年生から小学3 制限撤廃についても求め続け、 十人(17%)の所得制限撤廃と 部負担金なしの完全無料化に こども医療費助成制度の所得

児童を対象にした「放課後キッ 区小規模保育と受け入れ先とし ズルーム」を受け皿にしようと 業が始まります。また、育成 ての公立幼稚園の預かり保育事 しています。いずれも子どもの ンターの待機児童対策では、

えません。認可保育所や育成セ 発達にとってふさわしいとは言 ンターの増設で対応すべきです。

です。まずは基本的人権である の意見がありますが、その通り が入り込んでいる」という識者 う表向きの目的の背後に、政府 関連法案は、「利便性の向上とい プライバシー保護の仕組み等が データの利活用という裏の目的 による個人の監視や企業による 国会で審議中のデジタル改革

全 員で会派を結成しています。 共有する団体のことです。 市議会では3人以上の所属議

委員の辞任・選仟

されました。 れ、新たに中尾孝夫議員が選任 彰議員が議会運営委員を辞任さ 令和3年3月4日付で、 岩下

6月定例会の開催予定

れており、各自治体の独自性を		•	••••		6月	ノ表向きの目的の背後に、政府 の選法案は、利便性の向上とい 18	
9金 予備日	8 木 本 会 議	652	30 (水) 本会議	29 28 25 火 (月) 金 本 会 議	21 (月) 本会議	18 金 本会議	
	討論、採決委員長報告、	貝 公	一般質問、質疑など	一般質問	案説明 の選挙・選任、提 議長など議会役職	の選挙・選任	

▽開催予定時刻は午前10時です。 ▽お問い合わせ:議会事務局議事調査課 日程は変更となる場合があります。 (0798) 35—3378

や要望をしたいと思います。

られます。

注目し、必要な提

損なわない取り組みが今後求め れており、各自治体の独自性を 標準化・統一化する内容も含ま システムや個人情報保護条例を

般 質問

質問の一部をご紹介します。 1/人の議員が、市政に対する 般質問を行いました。

坂上

明

政新会

アミティホールの更新構想

早期に関係諸団体と協議を行い の方針を決めるに当たっては、 決定すべきである。考えを示せ。 だが、その方向性については、 見を広く聞きながら、 市内の芸術文化団体や市民の意 施設となるよう検討する。 ノしている当ホールの更新構想 アミティホールの再整備 コロナ禍の影響でストッ より良



アミティホール

宮本

かずなり

市民ク改革

子供の居場所づくり事業

子化が進み集団行動や異年齢の きく変化し都市化の影響も受け 子供の遊び場が限られ、また少 近年子供の生活様式は大

> べきである。考えを示せ。 題点を精査し、全校実施を急ぐ 校中未だ14校に過ぎない所の問 を提供し平成27年度に開始した。 的な遊びの場として学校施設等 放課後や夏休み等に自由で自主 日の重大な問題となっている。 安全安心な遊び場の提供は、今 の低下等で失われた「遊び」や 交流機会が減る一方である。こ 常設的に実施しているのは全41 本事業は、その問題克服の為、 子供の健やかな育ちを支援する うした状況や地域のつながり等 「暮らし」を確保すると共に、 かし以来6年が経過するも、

基本方針の下、着実に拡充する 明し、数年をかけ全校実施する 学校側の理解を得られるよう説 じめ教育委員会事務局の職員が 未実施校には教育長をは

(質問時間59分

認知症にやさしい図書館

用した認知症予防や、認知症の 間として、また図書館資料を活 や家族が安心して通える公共空 行政サービス情報を提供する場 市立図書館を認知症本人

できる図書館づくりと適切な情 講者を増やす等、安心して来館 認知症サポーター養成講座の受 としても運用できないか。 職員の理解をより深め、

聴覚障害者の情報保障聞こえに不安がある高齢者や

を行い、 ズもアンケート等で把握する。 た、他の公共施設におけるニー 設で、利用者から聞き取り調査 ループ等の導入検討も必要では こえをサポートするヒアリング 市民が集う地域の公共施設に聞 害者等の社会参加促進のため、 り外出を控える高齢者や聴覚暗 導入している市の公共施 加齢で聞こえに不安があ 有効性を検討する。

津門保育所東側の横断歩道

学校で見守り活動等を地域課題

協議し決定している。今後も各

より安全な通学路や通学方法を

各学校で保護者や地域と、

として支援していく。

(質問時間52分

道は、 と協議を行い、地元への説明後、 行っている。今後は公安委員会 点のコンパクト化の事前協議 を昨年指摘した。今後の予定は。 が走る危険な交差点であること 子や急いで横断できない足の悪 い高齢者にとって横断時に緊張 幼児を連れて横断する親 津門保育所東側の横断歩 西宮警察署と交差



河崎 はじめ 市民ク改革

| 業務の労災対応| | ファミリーサポートセンター

ボランティアに頼っている学校 校によりバラバラである。特に

こ市税投入の学校では不公平だ

同行したり、さらに市税を投る 行ったり、集団登校にPTAが 生が行ったり、ボランティアが 険箇所の安全誘導をPTAや先 の対応が学校により異なる。

してガードマンを雇ったり、

が出ている。そういう状況を鑑 ギリスやフランスでは、ギグワ ワークが増えている。最近、 委託のような関係の新しいギグ 達員に代表される従来の雇用主 象外との市の見解である。しか て業務中の傷病も労災保険の対 員の間に雇用関係はなく、よっ ター業務において、市と提供会 こ労働者という関係にない業務 世界的にウーバーイーツの配 クも雇用関係という司法判断 閰 改めて市の見解を問う。 この事業は国の制度では ファミリーサポートセン

令和4年度に工事を実施したい。 (質問時間48分) を行い、必要に応じて国に声を 供会員の負担軽減に向けた検討

上げるなど誠実に対応したい

通学路の安全を守る対応

通学路の安全を守るため



江良 健 太郎 維新の会

中央運動公園の命名権

中央運動公園の再整備

あるが、今回の事案を契機に提

間

政新会…「政新会」、公明党議員団…「公明党」、会派・ぜんしん…「ぜんしん」、市民クラブ改革…「市民ク改革」、 会派の名称は 維新の会西宮市議団…「維新の会」、日本共産党西宮市会議員団…「日本共産党」 次のように記載しています。

こ思うが見解を問う。

定まった段階で改めて検討する。 中。再開のめどが立っていない 業はコロナの影響で現在見直し じる恐れもあるため、方向性が が見込まれる。事業の方向性が り市民等に浸透し高い広告効果 のはもったいないが市の考えは 中、新施設が完成するまで運動 定まらない中募集すれば結果的 施設の命名権を塩漬けしておく に使用期間が短くなり混乱が生 愛称は長期間の使用によ

育児支援家庭訪問事業

例等も参考に今後研究する。 妥当と考えているが、他市の事 在の利用期間・回数はおおむね 後のアンケートの結果から、現 じて拡充することはできないか。 ある。利用期限、上限の延長を 希望する家庭もあるが状況に応 こ比べて利用しやすくニーズも ヘルパー派遣の利用終了 育児支援訪問事業は他市

保管期限を過ぎた

が、1団体への売却は公平性の 観点からみて妥当性はあるのか。 時代から安価で売却されている 転車は特定の福祉団体に昭和の 保管期間を過ぎた放置自

> とすることを検討する。 団体等があれば、新たな販売先 今後は同様のことができる福祉 として1団体に提供してきたが、 これまで福祉施策の一環

(質問時間50分)

うえだ あつし 政新会

新型コロナウイルス ワクチン接種事業

がる。また、接種会場での安全 市の考えは。 の責務である。この点について 対策に万全を期することは、市 種率の向上や市民の安心につな である。正しい知識の啓発は接 方への接種事業の実施主体は市 高齢者から始まる一般の

とも協議し体制確保に取り組む。 でのワクチン管理や副反応の応 薬剤師会と協議する。接種会場 薬剤師を広報できるよう医師会な してかかりつけ医やかかりつけ 急処置等の課題を解決するため 検討を重ねており、医師会等 ワクチン接種相談窓口と



コロナ禍における 中央病院の役割

病院の体制は。 保計画など、今後に備えた中央 **度で推移した。具体的な病床確** ない入院待ち患者が連日10名程 であったにも関わらず入院でき ができなかった。結果、要入院 流行想定が甘く、中央病院の持 てる力を100%発揮すること 第3波においては当局の

口腔内環境の改善について 団へ支払う受水費負担について 得ながら体制強化に取り組む。 民間医療機関を含む後方支援も な病床確保計画の構築を第一に、 療機能を更に充実させ、具体的 を確立するため、中央病院の医 の明確化や転院支援の仕組み等 ▼その他の質問 阪神水道企業 受入医療機関の役割分担

(質問時間56分)

たかの しん ぜんしん

民生委員が活動しやすい

減や活動費の増額等により活動 が増加している。業務負担の軽 **真献されているが、近年は欠員** さまは地域福祉の向上に大きく 民生委員・児童委員の皆

> 期待や役割は高まっている。民 活動環境の整備に取り組む。 していただけるよう、引き続き 生委員の皆さまに安心して活動 しやすい環境を整えるべきでは。 近年、民生委員に対する

市立保育所の今後について

役割等の観点から検討する。 増を丁寧に進めていく。今後の 置や公立施設として果たすべき 市立保育所については、適正配 保育所に関する今後の方針は、 が存在している。計画に示した 受入枠に余裕のある市立保育所 民間移管も進んでいない。市立 ースト3の危機的な状況だが 芦原むつみ保育所の定員 本市の待機児童は全国ワ



の要因について聞く。

芦原むつみ保育所

内部公益通報制度の強化を

間

市役所では不祥事が続発

れていない。幹部職員が含まれ する内部公益通報はほぼ利用さ る等、制度を強化するべきでは ている調査委員会を第三者化す しているが、職員が不正を報告 他市事例の調査を進め、

制度が効果的に機能するよう取 備や制度の周知も行っていく。 同時に、通報しやすい環境の整 り組む。調査委員会の在り方と (質問時間75分

佐藤 みち子 日本共産党

介護保険料の基準額

8期計画の保険料については、 第7期計画の基準額5600円 き上げられてきた。しかし、 ては、これまでも3年ごとに引 第1号被保険者の保険料につい 業計画が策定され、65歳以上の 入る。介護保険は3年ごとに事 から第8期介護保険事業計画に と同額になるとのことだが、そ 閰 介護保険は2021年度 第

は6300円程度と試算したが で保険料を据え置くこととした。 を勘案し、基金を活用すること ロナ禍による社会への影響等 複数の要因により基準額

コロナ禍における女性への影響

受けやすいサービス業や雇用調 にしていると思うが市の考えは 等が遅れていることを浮き彫り は、日本におけるジェンダー平 矛盾と困難が集中していること シングルマザーも含めて女性に 割は女性であり、経済危機の下 なっている。コロナ禍の下で、 資料では2020年4月の就業 **岻賃金の非正規労働者のうち7** 女性は70万人も減少している。 者数は、男性は37万人減少し、 真っ先に切り捨ての対象と 女性は外出自粛の影響を 内閣府男女共同参画局の

すい状況にあると認識している まな要因で特に困難に直面しや 事する割合が高いなど、さまざ 整されやすいパートタイムに従 (質問時間57分)

川村 よしと 政新会

LINEアカウントの活用

るが、今後、住民の利便性向上 能等、便利なものも見受けられ カウントは、市政情報発信の他 粗大ごみ収集の申し込み機 西宮市の公式LINEア

> きと考えるが、市の見解は。 るサービスをより充実させるべ の予約等、LINE上で提供す 民票や税証明の申請、各種窓口 と新規登録者獲得のために、住

イン化を図っていく。 手続きから行政手続きのオンラ 準備も行う予定であり、有効な るよう検討している。また、L 棄などの通報がLINEででき や市道の不具合、ごみの不法投 NEで電子申請を開始できる 今後、アンケートの実施

病児保育事業における

えるが、市の見解は。 可能になるよう改善すべきと考 め活用しづらい。スマートフォ きがアナログかつ煩雑であるた にも関わらず、利用までの手続 市民ニーズが高いと見込まれる る、いわゆる病児保育事業は、 供を一時的に預けることのでき /等で、登録から予約まで全て 閰 急な病気やけがの際、子

である。今後、先進事例も参考 まえると非常に効果的なツール システムは、対象者の年代を踏 要で、スマートフォンを使った 利用時の障壁を下げることは重 利用率向上のために初回



よつや 薫 無所属

世の多様性に関する

組みを進めるにあたって新たな の方針の推進体制として、取り 人員体制の強化はなされたか。 市職員のほか、市民、 性の多様性に関する取組

高塚町の市有地の認可保

市全体で取り組むものであり、

八員体制の強化はしていない。

業等に啓発しそれぞれが当事者

に寄り添うことが大切である。

たもので、南側には高い擁壁が して整備した土地の提供を受け まえて宅地造成し、北側間口と の市道からとしなかったのか。 開発業者が近隣協議を踏

み」としている。なぜ南側15m の出入りは北側6m道路からの 育所の事業者募集で「登降園時

に具体的な取り組みを研究する。 (質問時間63分)



まつお 正秀



の子どもについて、子育て世代 2022年度から小学校入学前 割を半額免除する方向を示して の負担軽減という考えから均等 ている。国は子育て支援として 年のように保険料が引きあがっ 心へと構造が大きく変わり、毎 ったが、今では低所得の人が中 初は自営業者や農業者が中心だ て第3子以降の均等割の減免 る。本市でも子育て支援策と

割保険料の軽減措置については、 な減免を実施する。子供の均等 限らず被保険者数に応じた新た

あるため、北側出入口とした。 (質問時間26分)



日本共産党

をすべきと思うがどうか。 間 国民健康保険制度は、 当

令和3年度より、子供に

国・県に対し要望を続ける。

本市も気候非常事態宣言を

はないか。 西宮市でも宣言を表明する考え 宣言していたのは4自治体・議 いと、市民団体から請願が出さ 言を西宮市議会で決議してほし で気候非常事態宣言を行った。 市である吹田市と豊中市が共同 会のみだったが、現在は50近く れたが否決された。その時点で に増えている。この2月に中核 間 昨年、 気候非常事態官

温暖化対策を強化していく。 の宣言は考えていない。本市宣 宣言とほぼ同趣旨であり重ねて 言の精神を具体化するため地球 都市宣言の内容は気候非常事態 答 平成15年の本市環境学習

質問時間 46分

町田

博喜

公明党

環境学習施設の整備

―学習施設の整備ができないか。 承」と述べているが、エネルギ た環境学習都市宣言の精神を継 ちづくりを進めることをうたっ 境学習を軸とした持続可能なま 市長は「施政方針」で 環

学べる機会の充実を目指す。 ちが体験を通じて楽しみながら 例を参考に、未来を担う子供た な施設が複数あるが、他市の事 本市には環境学習が可能

道路交差点の改良

置ができないか。 信号がないことから交通の流れ 館前交差点に右折レーンと右折 ため右折レーンと右折信号の設 に支障が出ている。この解消の 小曽根線の市立鳴尾体育

利用の変化等で交通状況等の変 は見受けられなかったが、土地 を行い交差点の改良を検討する 化も考えられる。今後、調査等 答 これまで顕著な渋滞状況



中学校の制服について

いという声を聞く。本市のSD 着たくない、ズボンにして欲し 女子生徒で、スカートを

> の熟議を指示している。 ることや、教育連携協議会等で 学校経営を自主・自律的に行う を設けるよう提案してはどうか 員会から各学校に対し協議の場 Gsの取り組みをもとに教育委 ことで責任ある教育活動を進め 各校が実態等を考慮した

(質問時間65分

出 英治 公明党

ワクチン接種に関する広報障がい者への

い者へのワクチン接種に関する を受けていただくために、障が を正しく理解し、安心して接種 うに広報していく考えか。 広報は重要である。今後どのよ 障がい者がワクチン接種

知が図れるよう取り組む。 と連携し、丁寧な情報提供と周 り、障害福祉所管課や関係団体 など詳細な情報提供が必要であ また、障害の特性に応じた配慮 が多いと予想され、早期に広報 仕組みを検討する必要がある。 |が高い基礎疾患を有する場合 障害のある方は、 接種順

桜の名所再生事業

ヤングケアラーへの対応

間 正しい認識を持ち、ヤン

> われる。 教育委員会はどのよう は、児童生徒が多くの時間を過 りも大切であると考える。学校 添い支援していくことが、何よ グケアラーの子どもたちに寄り 重生徒に接することが必要と思 フーの早期発見には教職員の気 に考えているか。 こす場であるため、ヤングケア ノグケアラーの視点を持って児 **っきが欠かせない。教職員がヤ**

対応の在り方を指導助言する。 今後も様々な研修機会を通じて 持って接することが重要であり、 いる可能性があるという認識を 生徒がヤングケアラーになって ない現状がある。教職員は児童 まだまだ教職員に理解されてい ヤングケアラーの実態は

質問時間67分

多田 裕 維新の会

後継樹を植樹するべきでは。 が多く見られる。早急に伐採し、 復の見込みがないほど弱った桜 夙川河川敷緑地では、

イヨシノの他、夙川舞桜など年 いては伐採し後継樹としてソメ 回復が見込めない桜につ

> 間20本程度を植栽しているが、 本数を増やすなど対応していく。 今後、状況を確認しながら植栽



夙川河川敷緑地

働きやすい市役所へ

場風土へと一新し、本市が目標 案制度の活性化を図っては。 **職員像を実現するため、職員提** とする「主体的に求めていく」 間 市役所を風通しの良い職

使い勝手が良く、気軽に使える なげた事例も幾つかある。より 業務改善の提案を受け改善につ は令和2年4月から本格実施し よう努め、活性化につなげる。 職員提案制度「職員の声

地域共生社会の実現を

る地区ネットワーク会議を市内 向けて、地域課題解決の場であ 内36箇所開設という目標達成に 閰 共生型地域交流拠点の市

知や必要性を訴えてはどうか。 全地区で設置し、交流拠点の周 地区ネットワーク会議が

設置されていない13地区には協

討されていない地区には意義や また、交流拠点の開設をまだ検 議の場として設置を働きかける 「域課題解決の役割を周知する (質問時間43分

大迫 純司郎 ぜんしん

訪問看護への認識と取り組み

り組み方針は。 重要度についての市の認識と取 充実が必須である。訪問看護の 応や中重度の心身障害者への包 上になる2025年問題への対 **拈的支援のためには訪問看護の** 皆 団塊の世代が全員乃歳以

体制の推進が重要。今後もサー ビスの充実と連携強化に努める 医療・介護を一体的に提供する る看護サービス等の充実と在字 地域での暮らしを支援す

女子野球タウン認定の検討を

モーションとして活用し、地域 た。市は女子野球をシティプロ 式野球のクラブチームを設立し 阪神タイガースが女子硬

ウン認定を検討すべきでは。 活性化を目指すため女子野球タ 甲子園がある街として

球タウン認定について、市とし てさまざまな面から検討する。 本市のまちづくりに野球は大き な役割を果たしており、 女子野

関する協議会の設立高齢者の住まいの確保に

隊については、協議会設立の際 不動産事業団体による居住支援 保のため、 会の実効性をどう上げるのか。 協議会を設立する方針だ。 協議 に、一元化して対応できる利用 緒に住み替えを考える実行部 やすい窓口の設置を検討する。 要配慮者の相談に乗り、 市は高齢者の住まいの確 行政と居住支援法人 質問時間78分

中尾 孝夫 市民ク改革

口町船坂地区の住居表示

唯一住居表示が未実施だが、 施区域や実施時期等を聞く。 山口町船坂地区が市内で

約19ヘクタールの区域を予定し、 して新たに設定する町名につ 元自治会に今後の日程等を説 県道大沢西宮線から東側

> 中に住居表示を実施したい。 元の理解を得ながら令和4年度 いて意見をお聞きしている。 地

中央病院の人間ドック予約

受診してもらえるよう検討する。 難だが、今後もできるだけ多く を行った。これ以上の増枠は困 を増やし、200名程度の増枠 利用者が最も多いコースの曜日 年分から上半期と下半期に分け、 るが、どう解消するのか聞く。 クは予約が大変困難な状況にあ これまでも予約受付を1 市立中央病院の人間ドッ

ふるさと納税制度の早期廃止

など働きかけをしていきたい。 国への廃止要望は現状困難であ 経過し定着していることから、 返礼品のアピールが産業振興に は疑問が残る制度だが、地場産 つながること、創設後10年以上 本市は年間16・5億円の減収で と負担の観点から問題があり、 ヘ早期廃止を訴えるべきでは 中核市市長会等で提起する 一方、制度の課題について 地方税の応益原則の点で ふるさと納税制度は受益

入院調整期間中の健康管理新型コロナ感染症 八代 毅利

公明党

事業費が必要となる一方、コロ

ナ禍における市税収入の落ち込

与すべきだと思うがどうか。 分かりやすい説明書と一緒に貸 パルスオキシメーターを

単に取り扱えるよう配慮する。 などを作成し、高齢者等でも簡 める。使用方法や注意事項を記 いが、入荷でき次第、貸与を進 いる陽性患者には貸与していな 入した分かりやすいマニュアル 現時点では自宅待機して

デジタルデバイド対策

のように支援するのか。 で電子機器等を使えない人をど 国が予定するデジタル活 行政の電子化を進める上

ていない方の手立てを講じる。 推進の際は不慣れな方、所有し 談等が実施されるため、こうし トフォンの基本操作の助言・相 用支援員の派遣事業等でスマー た事業の活用も視野に検討する。

小学校体育館への

すぐには資金を必要とし

左右

伸雄

政新会

小曽根線リニューアル工事

閰 概要について聞きたい。

学校体育館に市長はなぜ空調設

を設置しないのか。

を推進できるよう努める。

(質問時間56分

空調設備の設置は多額

を活用して、地域コミュニティ ない国の緊急防災・減災事業債

・の拠点であり避難所となる小

実施、 令和3年度は詳細設計を 地元説明を行う。 4年

(質問時間54分)

成を目指す。歩道と自転車道 20メートルまで9年度末の完 度より国道2号から43号まで南 来センターについて いて、フレイル対策について、 安心で快適な環境整備を進める 拡幅と無電柱化を図り、安全・ に向け順次整備し、まずは約4 子育て支援について、こども未 ▼その他の質問 防災減災につ

事業債の延長はあったが、その

る必要がある。緊急防災・減災 程度の影響を及ぼすのか見極め みや新たな支出が市財政にどの

ことのみで設置の判断をするこ

は現時点では難しい。今後、

関係部局間で十分協議を重

総合的に対応を検討する。

特殊詐欺被害への対策

(質問時間85分)



小曽根線(戸崎町交差点)

集中している。2位の12倍もの 兵庫県が全国トップとなってお る対策を打ち出さないのか。 長は警察と協力して実効性のあ 被害であるにもかかわらず、 り、その8割が神戸・阪神間に いる特殊詐欺被害の増加件数は 高齢者等が標的となって

域防犯活動を支援しているが、 用など、より実効性がある対策 局と警察との間でさらに情報共 被害を減少させるまでの実効は 有と連携を深めるための協議 上がっていない。今後は関係部 定を締結し、自治会等が行う地 市と警察と防犯協会で協 防災スピーカーの活

議案等審議結果一覧表

(令和3年3月定例会)

全会一致で可決されたもの

令和3年度予算 令和3年度補正予算 一般会計(第1号) 令和2年度補正予算 (第12号) 〈国民健康保険特別会計(第3号)/中小企業勤労者福祉共済事業特別会計(第2号)/水道事業会計(第2号)/ 下水道事業会計(第2号) 都市計画事業基金条例/動物愛護基金条例/森林環境讓与税基金条例 ___ 勤労者・障害者教養文化体育施設条例 令和3年度包括外部監査契約締結/訴え提起(市営住宅明渡し等請求事件)/市道路線認定(甲第619号線はか2路線)/市道路線変更(西第951号線)/工事請負契約締結(安井小学校改築工事、安井小学校改築電気設備工事、安井小学校改築で調設備工事、安井小学校改築衛生設備工事)/工事請負契約変更(西宮消防署新築工事、深津第1~5留守家庭児童育成センター新築工事、西宮養護学校校舎改築工事、高木 侔 小学校南棟・体育館棟長寿命化改修工事、甲東小学校北東棟大規模改修工事、山手幹線道路改良(瓦林町外)工事) 報告 専決処分〔令和2年度一般会計補正予算(第11号)、損害賠償の額の決定2件(道路施設管理事故)〕 人事 固定資産評価審査委員会委員の選任/人権擁護委員の候補者推薦

退場者がいた場合は、下表「表決態度が分かれたもの」に記載しています。

表決態度が分かれたもの

·部改正 市議会会議規則

(○賛成、×反対)

至次周度5万5 TOC 005										(0,5,13),			
	会派名			政新会	公明党議員団	会派・ぜんしん		市民クラブ改革	維新の会 西宮市議団	日本共産党 西宮市会議員団	無所属		
案件	名	議員名	採決結果	える方に みたに 中の井 あ伸ゅ よし 正正正竜	原 田 田 口 原 、 代 田	加 木 谷	部別追の 雅純記し	1	# の 良 田	みあ光正	色	本	よつや
条例(一部改正) 予算	条例	職員の特殊勤 務手当に関す る条例	0	0	0	0	0	0	0	×	×	0	×
	(一部改	廃棄物の処理 及び清掃に関 する条例		0	0	議長のた		0	0	退場	0	0	0
	 	国民健康保険 条例	0		0		0	0	0	×	0	0	0
	予算	令和3年度予算 中服会計 一別健康之 一別健康之 一別健康之 一別健康 一別健康 一別健康 一別健康 一別 一別 一別 一別 一別 一別 一別 一別 一別 一別 一別 一	0	0	0	議長のため探決に加わっていません		0	0	×	0	0	×
議員提出	その他	市長の専決処 分事項の指定	×	0	×	h	0	×	0	×	×	0	×

※採決結果の○は、提出された議案などが賛成多数で可決されたことを、×は否決されたことを示しています。「退場」とは、採決に参加しなかったことを示しています。

西宮市議会だより 第 147 号

令和3年(2021年)5月10日発行(年4回発行)

発行:西宮市議会 編集:広報委員会

〒662-8567 西宮市六湛寺町10番3号 1€(0798)35-3370

議会情報は、市議会ホームページへ https://www.nishi.or.jp/nishinomiyashigikai/

